

Montevideo, 28 de Mayo del 2015

Informe del Trabajo Final de Grado

“Estudio piloto del impacto del Programa de Satisfactores Cotidianos en población uruguaya para usuarios con dependencia al alcohol y otras sustancias adictivas”

Estudiante: Aline Tuyaré

Tutora: Karina Curione

Revisora: Anabel Beniscelli

ASPECTOS FORMALES

El trabajo encuadra de manera óptima en los requerimientos de un proyecto de investigación como Trabajo Final de Grado.

El estilo de escritura, la adecuación a las pautas de citación, la organización y ordenamiento del texto resultan altamente satisfactorias.

ARTICULACIÓN TEÓRICA

Es destacable la consistente articulación teórica del trabajo especialmente en el relacionamiento de datos de la realidad nacional con los modelos de tratamiento que emergen de la búsqueda internacional. Los marcos de referencia utilizados tienen coherencia epistemológica lo cual aporta coherencia intrínseca al trabajo y contribuye a la lectura.

La selección del Programa de Satisfactores Cotidianos como estrategia teórico-práctica en el abordaje del problema evidencia una experticia en el conocimiento del tema que deja entrever un acervo de información en la autora mayor al que los fines y alcances de este trabajo permiten transcribir.

METODOLOGÍA

El abordaje cognitivo-conductual de las problemáticas asociadas a las adicciones desde la perspectiva de los Satisfactores Cotidianos resulta suficientemente novedosa en el campo de las intervenciones que desde la Psicología se han llevado a cabo en nuestro país. Esta dimensión implica más de un desafío en el rastreo de los antecedentes en la materia tanto como en la búsqueda de fuentes bibliográficas. Las estrategias utilizadas para sortear dichos desafíos cumplen cabalmente con los estándares científico-académicos, aportando un conocimiento preciso y pertinente sobre el tema a investigar.

En lo que refiere al diseño de la propuesta de investigación la misma se presenta consistente con el marco teórico y adecuada a los estándares científicos de calidad y confiabilidad. La planificación temporal de la investigación es acorde a la metodología propuesta, permitiendo avisar que pueda ser llevada a cabo sin mayores inconvenientes.

CONCLUSIONES

Resulta muy clara la importancia del trabajo de investigación propuesto en un área problemática de alta prioridad en políticas de salud para el Uruguay.

La estrategia de investigación resulta novedosa para nuestro medio pero se encuentra suficientemente desarrollada en otros países hispanoparlantes de América, lo cual consta como antecedente importante para su adecuación y aplicación en el contexto uruguayo. Es destacable el impecable manejo de los recaudos éticos, lo cual da cuenta de un posicionamiento de respeto a los Derechos Humanos en el abordaje de una problemática de alta sensibilidad social que se encuentra en consonancia con el Código de ética profesional de la Psicología.